
Nota de prensa

CIERRE CÁTEDRA DE DERECHOS HUMANOS Y CIUDADANÍA EN COLOMBIA

- La Catedra de Derechos Humanos y Ciudadanía tiene como fin promover el fortalecimiento de la democracia y contribuir a la construcción de ciudadanía en la región.
- Presentación de los dos libros fruto del Diplomado en DDHH; “*Los otros en mí*” nos habla del reconocimiento del otro (a), de la diversidad, de allí salen dos tomos: “Estudios sobre educación para la paz, ciudadanía y derechos humanos” y “Justicia transicional, enfoque diferencial y educación para la paz”
- El proceso de diseño, ejecución y publicación de memorias del proyecto Cátedra Iberoamericana de Educación en DDHH y Ciudadanía se desarrolló con la Universidad Pedagógica Nacional, la Universidad del Rosario, la Conferencia Nacional de Organizaciones Afrocolombianas, la Organización de Estados Iberoamericanos (OEI). con el apoyo de la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AECID)

Bogotá, 26 de mayo de 2021 – La Universidad Pedagógica Nacional, la Universidad del Rosario, la Conferencia Nacional de Organizaciones Afrocolombianas, la Organización de Estados Iberoamericanos (OEI). con el apoyo de la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AECID), realizaron la webinar de cierre la Catedra de Derechos Humanos y Ciudadanía en Colombia.

El espacio permitió reflexionar sobre la práctica pedagógica para la construcción de ciudadanías diferenciales desde los DDHH y la publicación de estas reflexiones que servirán a los países iberoamericanos que tenemos en común la diversidad. Así como reconocer los saberes de las organizaciones y personas participantes, destacar sus experiencias y presentarlas como herramientas para la construcción de ciudadanía en Colombia.

Para **Mariano Jabonero**, secretario general de la OEI, fue una experiencia enriquecedora que permitió fortalecer los procesos de cooperación, reencontrarnos con socios de vieja data y proyectar nuevas estrategias de trabajo conjunto. Hemos creado una Red Iberoamericana, con participación de más de 25 universidades de Iberoamérica, donde trabajamos a favor de la educación con inclusión, pertinencia y

CONTACTO

Rocío Devia Toscano
Asesora Comunicaciones Colombia
rdevia@oei.org.co
(+57) 5805080
www.oei.int/oficinas/colombia

calidad, debo destacar el compromiso de la OEI, en la promoción y defensa de los derechos humanos, con una cooperación efectiva.

Por su parte, **Carlos Mario Zuluaga**, director de la oficina regional de la OEI, destaca las reflexiones académicas y filosóficas planteadas en el diplomado en los dos tomos de los libros “Los otros en mí”, donde estamos seguros de que servirán tanto para el desarrollo de proyectos de investigación regionales como para el fortalecimiento del quehacer de los gobiernos de la región en materia de DDHH, convivencia y buen gobierno.

Diego López Garrido, vicepresidente ejecutivo de la Fundación Alternativas, destaca la importancia de la ciudadanía en el mundo, siendo el ciudadano (a) el portador de los derechos, a través de la historia se dan procesos de transformación constitucional, en América Latina se fortalecen los derechos sociales y se avanza con los derechos de solidaridad y los derechos vinculados a las tecnologías, con el fin de cerrar brechas digitales, mas ahora en tiempos de pandemia. El COVID -19 nos pone de presente que solo la solidaridad puede ser el rector en la construcción de nuevas ciudadanías y será la única forma de estar protegidos de amenazas globales.

El encuentro contó con la presencia de Alejandro Cheyne, Rector Universidad del Rosario, Leonardo Martínez, Rector de la Universidad Pedagógica Nacional, Diego López Garrido de la Fundación Alternativas, Luis Martelo de la Conferencia Nacional de Organizaciones Afrocolombianas (CNOA), con la moderación de Maximiliano Prada.

Reflexionar sobre la práctica pedagógica para la construcción de ciudadanías diferenciales desde los DDHH y la publicación de estas reflexiones servirán a los países iberoamericanos que tenemos en común la diversidad. Reconocer los saberes de las organizaciones y personas participantes, destacar sus experiencias y presentarlas como herramientas para la construcción de ciudadanía en Colombia.

A continuación, presentamos los libros, los cuales los pueden descargar totalmente gratis:

Estudios sobre educación para la paz, ciudadanía y derechos humanos, Tomo I

El libro que presentamos tiene como origen un proceso formativo sobre derechos humanos y ciudadanía al que se vincularon participantes muy variados: profesores, funcionarios públicos, estudiantes, miembros de la fuerza pública, entre otros, de diversos lugares del país, y con diferentes intereses y niveles de formación. La pluralidad de perfiles entre los participantes nos impuso el reto de estructurar un espacio académico en el que los diferentes horizontes de comprensión de la vida fueran incluidos, respetados e, incluso, canalizados en un lenguaje académico. En ese esfuerzo, encontramos lo ya sabido, pero renovado en cada ejercicio académico: el asunto de la ciudadanía y de los derechos humanos tiene unos marcos de comprensión, pero se pone a prueba en la realidad de la interacción con otros “muy” otros.

CONTACTO

Rocío Devia Toscano
Asesora Comunicaciones Colombia
rdevia@oei.org.co
(+57) 5805080
www.oei.int/oficinas/colombia

Link del Libro: <https://oei.int/oficinas/colombia/publicaciones/los-otros-en-mi-tomo-i-2>

Los otros en mí Justicia transicional, enfoque diferencial y educación para la paz, Tomo II

Este libro es fruto del trabajo realizado en el Diplomado en Derechos Humanos y Ciudadanía, gracias a una alianza entre la Organización de Estados Americanos (OEI), la Universidad del Rosario, la Universidad Pedagógica Nacional y la Conferencia Nacional de Organizaciones Afrodescendientes (CNOA), con el auspicio de la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AECID).

A lo largo del 2019 y el 2020 estas instituciones se han unido con el fin de promover la educación y cultura de paz en Colombia. Conscientes de que en estos momentos se requiere hacer esfuerzos explícitos tanto institucionales como individuales para la implementación de los acuerdos de paz, la alianza entre las instituciones mencionadas —junto con otras instituciones, en momentos específicos— se han realizado eventos de divulgación, cátedras conjuntas, cursos en las instituciones y material audiovisual en torno a la educación para la paz, además del diplomado mencionado.

Se trata de iniciativas que, como la construcción de paz, requieren aunar esfuerzos entre distintos actores, compartir experiencia e información, apuntando, a la vez, a hacer trabajos de alta calidad y compromiso con el país.

Link del Libro <https://oei.int/oficinas/colombia/publicaciones/los-otros-en-mi-tomo-ii>

Si te perdiste el cierre o deseas conocer a profundidad el tema revive el Webinar en Youtube:

<https://www.youtube.com/watch?v=pdfbloudctk>

Sobre la Organización de Estados Iberoamericanos (OEI)

Bajo el lema “Hacemos que la cooperación suceda”, la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura (OEI) es, desde 1949, el primer organismo intergubernamental de cooperación Sur-Sur del espacio iberoamericano. En la actualidad, forman parte del organismo 23 Estados miembros y cuenta con 18 oficinas nacionales, además de su Secretaría General en Madrid.

Con más de medio millar de convenios activos junto a entidades públicas, universidades, organizaciones de la sociedad civil, empresas y otros organismos internacionales, la OEI representa una de las mayores redes de cooperación de Iberoamérica. Entre sus resultados, la organización ha contribuido a la drástica reducción del analfabetismo en Iberoamérica, alfabetizando y proporcionando educación básica a cerca de 2,3 millones de jóvenes y adultos, así como formación a más de 100.000 docentes iberoamericanos.

CONTACTO

Rocío Devia Toscano
Asesora Comunicaciones Colombia
rdevia@oei.org.co
(+57) 5805080
www.oei.int/oficinas/colombia